

みなさんあらためて元気よく挨拶をしましょう。おはようございます。

今日は、この東五条小学校が誕生してから70年のお祝いの集会です。

感動しました!

まず、6年生のみなさん。マーチングでの素晴らしい演奏をありがとうございました。今日の集会に向けて、夏の暑い時期から、慣れない楽器と向き合い努力する姿を全校の五条っ子が見ていました。日に日にしっかり音が出るようになり、きれいな曲になり、揃った演奏や動きになるまでの姿は、先生たちはもちろん、後輩たちの目に、しっかりと刻まれました。演奏も素晴らしかったですが、感染症を防ぐために、かつての先輩たちのように、長い時間をかけて繰り返し練習できない状況の中、仕上げの9月には演奏することもできなくなりましたが、成功への強い思いで東五条小学校の伝統をしっかりとつないでくれました。歴史は、人間が創り上げるものです。6年生が、この状況で残した大きな足跡をこれからも多くの後輩が踏みしめ、歴史をつないでいくことでしょう。

心からお礼を言います。ありがとうございました。

さて、今「開校70年の歩み」の映像で見たとおり、昭和27年1952年に、この東五条小学校はつくられました。日本やアジアの国々が戦場となった太平洋戦争が終わって、7年後のことです。学校ができたのは、この東五条の校区に住む人が増えたことでもあります。遠くの学校まで通う子供たちのために、ここに素晴らしい学校を建てようと努力した方々のおかげです。校区に住む地域のみなさんや保護者のみなさんが力を合わせ、旭川市や北海道、国にもお願いして、温かい暖房や広い屋上の付いた最新式の学校をつくってくれました。また、当時は、木でできた学校ばかりで、火事になって学校がなくなってしまうことが多かったのですが、東五条小学校は火事にならないよう、日本でもあまりなかった赤レンガづくりで建てられました。市や国の予算では、そのような近代的な学校は建てられなかったため、地域の人たちがたくさんの寄附をして、校歌の歌詞にあるとおり、これからの平和な日本をつくる力となる子供たちが育ててほしいという願いを込め、素晴らしい学校をつくっていただきました。

今の校舎は、今から30年前の平成3年に建てられました。このときも、そして今でも地域の皆さんは、学校のためにたくさんの応援をしてくれています。この70周年をお祝いして、ここにある輝かしい校旗や、校長室の前にある、学校の歴史が書かれたボードを送っていただきました。そして、皆さんが書いた手紙を入れておく、中庭にあるタイムカプセルも修理していただきました。

70周年を迎えた東五条小学校のみなさんが、今ここで、明るく笑顔で学び、遊び、過ごすことができるのも、こうして東五条小学校を支えてくれた人たちや、30年経った校舎をきれいに使ってみなさんに引き継いでくれた先輩方、先生たちのおかげです。この70周年の節目に、素晴らしい伝統をつないでくれたすべての人たちに、改めて感謝の心をもってほしいと思います。そして、これからもしっかり努力して、平和な日本、平和な世界をつくる力となってほしいと思います。

タイムカプセルに入れる皆さんの手紙には、たくさんの夢や希望が書かれていました。

- ・市民を守る警察官になりたい
- ・学校の先生になるために頑張りたい。
- ・壊れたものや建物を直す工事の人になりたい。
- ・ユーチューバーになって有名になりたい。
- ・おいしいお菓子を作ってみんなを笑顔にしたい。
- ・もっと速く走れるようになりたい。
- ・困っている人を助けられる人になりたい。

どれも素晴らしい夢や希望ですね。

みなさんには、どんな人間にでも、何にでもなれる、限りない可能性があります。
みなさんの夢と希望を先生たちも全力で応援します。

夢に向かう努力を大切に、これから先の後輩たちにも、素晴らしい伝統をつなげて
いきましょう。

結びになりましたが、光輝く校旗を始め多くのご支援をいただきました、

新旭川地区経済界代表 酒井 孝 様

新旭川地区市民委員会会長 山田 豊司 様

東五条小学校同窓会会長 小山 英明 様

東五条小学校学校運営協議会の皆様

本日は、お忙しい中、子供たちの集会へご参加いただき、ありがとうございます。

この五条っ子が地域の皆様の宝物であることを改めて肝に銘じ、教職員一同、子供たちの夢と希望へのチャレンジをしっかりと支えてまいりたいと思います。今後も変わらぬ御支援を心よりお願い申し上げます。本日はたいへんありがとうございました。